

Orthez et son pays

« De bonnes conditions pour accueillir les enfants »

RENTRÉE SCOLAIRE L'ancien presbytère du quartier Départ est devenu, au cours de l'été, un lieu d'accueil de jour pour les enfants orthéziens accueillis à l'Itep Beaulieu de Salies

« **L**e rapprochement d'une association et d'une commune, ce n'est pas banal », lance la directrice adjointe de l'association Caminante, Sandrine Batifoulié. En effet, la municipalité d'Orthez vient de mettre à disposition de l'association sous forme de location, l'ancien presbytère du quartier Départ. La bâtisse devient à la rentrée un lieu d'accueil pour enfants ayant des troubles du comportement. Neuf d'entre eux sont scolarisés à Daniel-Argotte.

L'histoire est belle et rapide entre les deux structures car il a fallu aller vite. Elle commence par un match de basket des filles de l'USO. Après ce premier contact fin avril, l'association qui gère l'Institut thérapeutique éducatif pédagogique (Itep) Beaulieu, à Salies-de-

Il s'agit d'un processus qui consiste à approcher le service au plus près du besoin de ses usagers

Béarn, a récupéré les clés du local le 15 juillet dernier. « C'est un véritable défi qu'ont su relever d'abord les services techniques de la Ville et ensuite nos équipes », insiste Yann Philip, directeur de l'Itep Beaulieu. Si quelques aménagements doivent encore être finalisés, les lieux seront prêts pour la rentrée scolaire et l'accueil des élèves et de leurs familles, prévus demain.

Bearn, a récupéré les clés du local le 15 juillet dernier. « C'est un véritable défi qu'ont su relever d'abord les services techniques de la Ville et ensuite nos équipes », insiste Yann Philip, directeur de l'Itep Beaulieu. Si quelques aménagements doivent encore être finalisés, les lieux seront prêts pour la rentrée scolaire et l'accueil des élèves et de leurs familles, prévus demain.



L'ouverture du lieu est le fruit de la concertation entre mairie et association. PHOTO O.C.

Si cette coopération a pu voir le jour, c'est aussi en réponse au besoin sur la commune. « Orthez se doit d'accueillir tous les élèves dans de bonnes conditions », insiste le maire Emmanuel Hanon.

Au plus près du besoin

« Il s'agit de désinstitutionnalisation, un processus qui consiste à approcher le service au plus près du besoin de ses usagers », explique Jean Rolando, le directeur de l'association Caminante qui gère une dizaine d'établissements de ce type sur la région. Dans la pratique, cette maison a été choisie pour « son côté ac-

cueillant, familial et le jardin qui offre de nombreuses possibilités », détaille Yann Philip. Elle pourra recevoir jusqu'à 13 élèves en accueil de jour pour des ateliers pédagogiques et éducatifs.

Des salles seront à disposition de psychomotriciens ou de psychologues pour assurer le suivi des enfants accueillis. « L'important pour ces enfants, c'est d'avoir une proximité avec leur quotidien. C'est ce que va permettre ce lieu », résume Sandrine Batifoulié, de l'association Caminante. « Même si on ne souhaite absolument pas déshabiller Salies, on répond aux be-

soins de jeunes Orthéziens, scolarisés sur le secteur, en ouvrant ce lieu », insiste Emmanuel Hanon, le maire de la commune. Le lieu, propriété du Centre communal d'action sociale et donc de la mairie, peut accueillir ces élèves « grâce à la bonne volonté des prêtres qui ont compris toute l'importance du volet social de ce projet », détaille le maire.

Pour insister sur la démarche d'intégration de la ville, les équipes de Beaulieu se sont même présentées au voisinage, hier, en fin d'après-midi.

Olivier Clavé